

Comunicado de Prensa No. 270-10  
México, D. F., 05 de octubre de 2010

## **Conagua recibe a vecinos de Ixtapaluca**

- El Canal Río la Compañía no desaparecerá: MAVS
- El Director General del OCAVM explica a residentes de Ixtapaluca los trabajos que se realizan en la zona sur-oriente del Valle de México
- El TRC podría desalojar hasta 40 m<sup>3</sup>/s en caso de emergencia

Miguel Angel Vázquez Saavedra, Director General del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), recibió a residentes de Ixtapaluca quienes expresaron su inquietud sobre el funcionamiento del Túnel Río de La Compañía (TRC).

Explicó la posición de la Conagua con relación al cauce superficial y los trabajos que se realizan por parte de la dependencia en la zona. Detalló que el TRC ya se encuentra trabajando, “está desalojando en promedio 4 m<sup>3</sup>/s, y ha llegado a desalojar hasta 12 m<sup>3</sup>/s con lluvias fuertes, por lo que aún con la capacidad instalada hasta el día de hoy, tiene un amplio margen de bombeo”.

Respecto a la construcción de la segunda etapa de la Planta de Bombeo (PB) “La Caldera” dijo que se encuentra en su etapa final, y precisó que actualmente tiene una capacidad de bombeo de 26 metros cúbicos por segundo (m<sup>3</sup>/s), pero en caso de ser necesario podría trabajar a su capacidad total de 40 m<sup>3</sup>/s, lo que equivale a desalojar dos pipas de 20 mil litros por segundo.

Vázquez Saavedra informó que dentro del manejo de la Cuenca del Río de La Compañía, se definió mantener bajos los niveles del cauce para poder disminuir la presión al afluente, además se amplió el vaso regulador “La Gasera” para tener un mayor volumen de retención de agua, lo que ayuda a operar mejor las posibles avenidas.

Recordó –también– que dentro de los trabajos más recientes en el Río de La Compañía se construyó una pantalla impermeable en el bordo de la margen derecha, que consistió en 714 perforaciones de 15 metros de profundidad, rellenas a presión con cemento bentonita; de las cuales 60 se ubicaron en la calle Primavera y el resto, 654 alrededor del cadenamamiento 4+500.

Asimismo, desmintió las versiones, en el sentido de que el Río de La Compañía será cerrado y que se construiría una línea del metro. Detalló que por el contrario se mantendrán niveles bajos de agua, de tal manera que se hidraten los bordos lo suficiente para no provocar daños a la estructura que pongan en riesgo a la población.

En el encuentro se reiteró que la Conagua siempre ha estado dispuesta al diálogo por lo que el funcionario federal ofreció de nueva cuenta reanudar encuentros periódicos de información técnica con los vecinos, y resaltó que el OCAVM con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) monitorea permanentemente el cauce del Río de La Compañía.

El Director General del OCAVM acordó con los vecinos y autoridades de Ixtapaluca llevar a cabo un recorrido por los principales puntos de la cuenca del Río de La Compañía para dar certidumbre e información oportuna del funcionamiento de este cauce y sus estructuras hidráulicas, que comprende desde el vaso regulador “La Gasera” hasta la planta de bombeo “La Caldera”.

Por su parte, Rogelio Ortega Montoya, Director General de Gobierno del Municipio de Ixtapaluca, quien encabezó el bloqueo sobre Insurgentes Sur, se comprometió a entregar a la Conagua, a más tardar el 8 de octubre, una relación de las posibles afectaciones por la ejecución de las obras de captación al Túnel Río de La Compañía, para revisión de los casos presentados en el censo, y determinar el calendario de recorridos de revisión para su acreditación en los casos procedentes.

Finalmente, Vázquez Saavedra insistió que la seguridad de los habitantes de la zona sur-oriental del Valle de México es prioridad de la Conagua, y por ello se realizan diversas obras para incrementar la seguridad en la infraestructura hidráulica en beneficio de su población.

ooOoo